

---

## LE CABINET DE L'INSTITUTEUR

---

### Une tiare d'or au Pape

---

Le directeur de la *Semaine Religieuse*, de Québec, M. l'abbé V.-A. Huard, a ouvert une liste de souscription pour contribuer à l'achat d'une tiare d'or, qui sera offerte au Pape le 3 mars 1903, date du vingt-cinquième anniversaire du couronnement de Léon XIII.

Nous recommandons cette œuvre à nos lecteurs. Les listes de souscription, accompagnées du montant d'argent qu'elles représentent, doivent être adressées au directeur de la *Semaine Religieuse*, Québec.

---

### Le véritable créateur de l'enseignement primaire moderne

---

#### Saint Jean-Baptiste de la Salle

---

Il est le créateur de cet enseignement primaire que l'on glorifie de nos jours. Il en est en même temps l'organisateur. La plupart des lois qui le régissent ont été empruntées à ses conceptions et à ses règlements. Il en a eu l'intuition, il les a mises en essai, et elles se sont plus ou moins développées suivant les besoins du temps et suivant l'intelligence des ses contemporains, lesquels étaient en retard sur son génie. Le premier, il fonde non seulement des écoles, mais un corps enseignant de maîtres chrétiens, mais des noviciats pour les former, une autorité pour les conduire, des asiles pour les recevoir quand leurs forces épuisées ne peuvent plus leur permettre aucun travail.

A ces institutions principales, il joint des pensionnats pour les enfants que leurs familles ne peuvent garder, des maisons de correction pour les enfants coupables, des écoles du dimanche pour les enfants des ateliers, puis des séminaires de maîtres laïques, types de nos futures écoles normales. Bref, de ses mains sort une véritable Université primaire, complète, qui précède de deux cents ans celle de nos jours et qui est plus parfaite.

Non seulement il a donné des écoles à la France, mais ses disciples en ont donné au monde entier, et c'est ainsi qu'il a assuré à sa patrie cette gloire dont toutes les nations chrétiennes sont jalouses.

---

Nous demandons spécialement les prières de nos lecteurs pour le repos de l'âme de M. J.-A. Ferland, artiste-dessinateur, décédé à Québec, le 10 octobre dernier, à l'âge de 28 ans.

---